

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCIÓN E IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA

FUERA, trimestre..... 3'50

EL PAGO EN SEGOVIA

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS—PUBLICIDAD

TELEFONO NÚMERO 15

DRAGON

Chanclos de goma
La única marca doble reforzada

PARADOJAS

LOS DOS CIRCULOS

El mismo día nos enteramos de la proposición presentada por el señor Romeo en el Congreso y de la pequeña interpelación hecha al ministro del ramo en el Senado por el señor Soler y March. El primero pide mejora de sueldos y, en general, mejora de situación para los empleados del Estado. El segundo habla de un pequeño asunto de carreteras en la alta montaña catalana. Los dos tienen razón sobrada.

Es evidente: los empleados del Estado, todos absolutamente todos, desde los ministros al último peón caminero están pésimamente retribuidos; se les paga como cincuenta años atrás, sin tener en cuenta que la vida es hoy mucho más cara; el mismo Estado con las nuevas contribuciones, los nuevos arbitrios ó impuestos directos ó indirectos ha influido en esta disminución del valor útil de los sueldos, sin aumentarlos en proporción.

Pero ¿qué diremos de la denuncia del señor Soler y March? ¡Dos trozos de carretera, uno de 180 y otro de 690 metros, que no se construyen y por no construirse queda inservible, una gran carretera nacional! Hemos sacado en limpio que el primero no se construye por si hay ó debe haber un puente en sus cercanías, y el segundo por si se han terminado ó no unos expedientes de expropiación.

¡Unos expedientes cuya tramitación no ha sido posible terminar en cinco años.

He aquí como los dos hechos independientes al parecer, cierran un círculo vicioso, el gran círculo vicioso de la administración pública española. En España se paga mal al empleado público; pero se trabaja mal. ¿Se trabaja mal porque se paga mal? ¿Se paga mal porque se trabaja mal? Imposible averiguarlo. Lo positivo es que se paga mal y se trabaja mal. Las dos cosas necesitan remedio urgente y sería exigir una laboriosidad asombrosa á los empleados tan pésimamente retribuidos, como pagar espléndidamente á los que en cinco años no logran tramitar un expediente de expropiación.

La verdad es esta: En España hay demasiados empleados incapaces, indolentes ó inútiles. Si hubiera menos podríamos pagarles mejor y podríamos exigirles mejor trabajo.

¿No recordais la observación de aquel hombre que nació para detective? «Según lo que me hacen esperar á la puerta de un piso, adivino el número de criados de la familia: si me abren en seguida hay uno solo; si debo esperar uno ó dos minutos, hay dos ó tres criados; si espero más y al fin llega á abrirme la señora de la casa, hay cuatro ó cinco. Habiendo muchos, uno por otro, queda la casa sin barrer.»

El verdadero problema se plantea,

pues así: Debe pagarse bien á los empleados; pagándoles bien serán buenos; pues la ley de competencia rige en esto como en todo; querrán serlo mucho que hoy no quieren; y el temor á éstos ó el ejemplo de éstos obligará á muchos de aquéllos á trabajar mejor. Trabajando mejor podrán suprimirse muchos, y suprimidos muchos, sin perjuicio para el Estado, se les podrá retribuir decentemente. Así se cierra el círculo; un círculo mucho menos vicioso que el actual.

Por esto yo, hablando muy justa la proposición del señor Romeo, creo que le falta algo; algo que tienda á hacer imposible en adelante, denuncias como la del señor Soler y March.

MAX.

Noticias militares

OFICINAS MILITARES

Destinos.—Archivero segundo, don Fabián Flórez del Pozo excedente en Melilla y á prestar sus servicios en comisión en la Capitanía general de la indicada plaza.

Archiveros terceros: don Lorenzo Jiménez Otero, á la Capitanía general de la primera región, y don Manuel Martínez Orejudo, á excedente en la primera región.

Oficial primero don Camilo López Rodríguez, al Estado Mayor Central del Ejército.

Oficial segundo don Ricardo Duara Martínez, á la capitanía general de la octava región.

Oficiales terceros: don Manuel Castaño Llull, á la Subinspección de las tropas de la tercera región, de plantilla, continuando en comisión en la Capitanía general de Baleares; don Manuel Velasco Quer, al Gobierno militar de Tarragona y don Tomás Villena Pereda, á la Capitanía general de la sexta región.

La situación política

Humores y comentarios.—La situación liberal toca á su término. — Las confidencias del «trust».

Se acentúa el revuelo político, fenómeno que, como se va repitiendo con tanta frecuencia, apoya más y más la tesis de los que vienen afirmando que la actual situación política es una interinidad para liquidar cuentas.

Ha sido muy comentado en los centros y círculos donde se reúnen los que de la cosa pública se preocupan, la rapidez con que han sido aprobados los presupuestos y la desanimación que se asemeja mucho al decaimiento.

Parece que en ellos se presagia el cambio político que muy pronto ha de verificarse.

Los comentaristas, basan sus argumentos en una frase de Moret sobre su escasa duración en la presidencia de la Cámara popular, y señalan acontecimientos políticos para muy pronto, quizá para el 21 ó el 22 del actual.

Sobre este tema se ha discutido mucho en los centros y círculos y los comentaristas coinciden al apreciar que la actual situación no puede durar y que se está imponiendo cada día más el advenimiento al poder del partido conservador, no tan solo por el desbarajuste que en la Hacienda y en todos los servicios reina, sino porque la desunión entre los liberales, lejos de desaparecer, se acentúa más y más y no pueden desenvolverse en la esfera gubernamental.

La prensa republicana, y casi toda la liberal, arremeten furiosamente contra los conservadores, iniciando una campaña violenta para impedir que vuelvan á gobernar, como se anuncia.

Algunos políticos censuran esta campaña y la relacionan con algún asunto que afecta muy directamente á algún periódico.

Así las cosas, no es extraño que se haya concedido enorme importancia á una entrevista que han celebrado los señores Moret y Dato.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de población en esta capital durante el pasado mes de Noviembre fué el siguiente:

Población calculada, 14 910.

Nacimientos.—Vivos, 4; varones, 2; hembras, 14; legales, 3; ilegales, 1; expósitos, 4; muertos, 1; hembras, 1; legales, 1.

Natalidad por 1.000 habitantes, 2'68; matrimonios, 13; nupcialidad por 1.000 habitantes, 0'87 mortalidad por 1.000 habitantes, 2'48.

Defunciones.—Varones, 26; hembras, 11; menores de cinco años, 9, de cinco y más años, 28; en hospitales y casas de salud, 2; en otros establecimientos benéficos, 5; difteria y crup, 7; cáncer y otros tumores malignos, 2; h. morruga y reblandecimiento cerebral, 8; bronquitis aguda, 2; otras enfermedades del aparato respiratorio (exopto la tisis), 1; diarrea y enteritis (menores de dos años), 1; hernias, obstrucciones intestinales, 1; nefritis aguda y mal de Bright, 2; debilidad congénita y vicios de conformación, 1; otras enfermedades, 12. Total de defunciones, 37.

El Niño descalzo

En casa de la linda presidenta de esta asociación señorita Lola Rivas, se reunirá el lunes la junta directiva para acordar la forma de ir invirtiendo los fondos disponibles, que no son muchos, por desgracia.

Advertimos una vez más á las protectoras que recomiendan niños para que se les regale calzado, que este año se propone la junta variar de procedimiento y que no podrán ser atendidas las peticiones que en ese sentido se dirijan.

Sirva esto de contestación á las señoras que, como en años anteriores, han propuesto niños para un reparto de calzado que este año no ha de verificarse.

Ya haremos públicos los actos de protección que «El Niño descalzo» realice.

Una carta de un maestro

Contestando al artículo de EL ADELANTADO en que marcábamos los nuevos rumbos que «El Niño descalzo» se propone seguir, continuando su obra protectora de la infancia, el ilustrado regente de la escuela graduada de niños don Blas J. Zambrano, nos remite una carta en la que tan estudioso escritor y pedagogo, después de elogiar con entusiasmo las tendencias de aquella asociación, hace algunas atinadas observaciones inspiradas en su amor á los niños y en sus nobles deseos de que la institución se perfeccione.

Nuestro compañero señor Rodao, autor de aquel artículo, toma nota de las indicaciones del señor Zambrano y le agradece mucho el interés manifestado y sus alentadoras frases de entusiasmo.

Fiesta de la Infantería

Como hemos anunciado, la Asociación de Señoras de la Inmaculada Concepción celebrará mañana solemnes cultos en la iglesia del Corpus.

A las ocho de la mañana: misa de comunión general, con imposición de medallas á las señoras asociadas, por el M. I. Sr. Visitador y Vicario general de la Diócesis.

A las once y media: Solemne función con exposición de S. D. M. y sermón á cargo del R. P. Abeardo, de los Sagrados Corazones, Carmelita Descalzo, continuando manifiesto el Santísimo todo el día hasta el ejercicio del culto diario en que se reservará, velando las señoras Asociadas cada media hora.

La Asociación de Señoras invita á todos los devotos de la Virgen á las funciones.

Los jefes y oficiales de Infantería se reunirán en fraternal banquete en el café de la Unión.

¿Se disuelve el «trust»?

El Tribunal Supremo ha condenado al pago de 150.000 pesetas de indemnización á la Sociedad Editorial por motivos de un recurso elevado por proceso que se instruyó á instancia de parte contra «El Liberal», por injurias, y contra cuya sentencia condenatoria recurrió el «trust».

Se dice que después del pago de tan importante cantidad, quedará disuelto el «trust» periodístico de «Heraldo», «Imparcial» y «Liberal».

Otros más enterados, aseguran que el

motivo de la disolución de la Editorial, más que al proceso aludido y á la indemnización, se debe al fallecimiento del señor Canalejas, que tan directamente influyó sobre los principios en que el «trust» se fundamentaba.

Sin tan valioso apoyo democrático-monárquico-liberal, el primero, en su más amplio sentido, la unión cae por su base.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de anoche

A las siete y cuarto la declaró abierta el Alcalde señor Zúñiga que ocupaba la presidencia.

En estrados tomaron asiento los concejales señores Guajardo, Bravo, Arango, Oñero, Lago, Grimau, Lozano, Sancho, Well, Cáceres, Carretero, Herrero, Tablada, Escorial y Ramírez.

El secretario señor Zamarriego dió cuenta de que ninguno de los concejales que debían de asistir, había justificado su falta de asistencia; y de que no contenía disposición alguna que afecte al municipio, los periódicos oficiales últimamente publicados.

Un oficio

Don Mariano Llovet dirige desde Madrid un oficio manifestando que ha ostentado la representación del Ayuntamiento de Segovia en la solemne novena á la Virgen de la Fuencisla y agradeciendo tan honroso cargo que el Ayuntamiento le confirió.

Queda enterada la corporación.

Un presupuesto

El presidente de la junta directiva de la Escuela de Artes y Oficios, señor Guajardo, remite el presupuesto formado para 1913, cuyas partidas de ingresos y gastos aparecen perfectamente niveladas, é importan, como en años anteriores, 11.250 pesetas.

Es aprobado sin discusión.

Gorras y chaquetas

Los fontaneros municipales Lorenzo Alajos, Epifanio Fernández y David Coca, presentan instancia solicitando se les provea de gorras y chaquetas de cuero.

Pasa á la comisión correspondiente.

Adquisición de capotes y otros efectos.

El cabo de la Guardia municipal interesa se adquieran cuatro capotes para otros tantos guardias.

También se dá cuenta de otra instancia presentada hace tiempo, por el cabo de serenos, manifestando que están muy deterio-

gar al ajedrez, y que una vez por lo menos á la semana comería en palacio.

Berta, tan pálida por la mañana, tenía las mejillas encendidas, mientras delante de ella se comblaban aquella invitación y aquella promesa.

VIII

Al cabo de una semana, los compromisos adquiridos habíanse cumplido con la mayor exactitud, y el joven oficial iba diariamente al palacio, pasando en él la velada los días que se quedaba á comer.

Puede creerse que estas relaciones tan frecuentes establecidas entre el capitán y la joven alguna familiaridad; pero no era así: no solamente Sebastián estaba con la joven ceremonioso, sino tímido; y aquel Gerard, tan arrojado en el peligro, delante de Berta perdía todo su esplendor, mientras la joven se turbaba visiblemente cuando el capitán de ante de su padre, le dirigía alguna cumplido.

Cierto es que si la joven paseando con el capitán y con su padre, dejaba caer alguna flor del ramillete que llevaba en la mano, Sebastián se contraba pálido para volver atrás, recogía la flor y á escondidas la ocultaba en su pecho, cubriéndola de besos cuando se hallaba en su casa sola.

—Y os ha salido bastante mal.

—No ha sido falta del matrimonio, sino del marido; si se logra encontrar uno bueno, no hay por qué vacilar.

—Acaso tenéis razón...

—Tengo razón en todo,—interrumpió la joven

—Sin duda; y no mireis mi negativa como absoluta. Al principio me ha sorprendido vuestra proposición inesperada, por que la idea de cesar á Berta no me había ocurrido, y quiero que me dejais reflexionar, acostumbrarme á la idea de tan triste separación, porque no me hago ilusiones; el marido de mi hija no se acomodará á pasar su vida en este retiro, ni yo estoy en edad de seguir á la joven pareja á París, á Italia á donde les arrastre su fantasía de jóvenes y recién casados. Dejadme, pues, reflexionar; estamos en Julio y la estación termal de Gallón no concluye hasta Septiembre. Aun será tiempo dentro de tres semanas ó un mes.

—Como gustéis, querido tío. Y puesto que me habeis otorgado el título de diplomática, voy á escribir una carta en ese terreno á la marquesa, para que cuente conmigo y no se comprometa, porque la pérdida sería irreparable. Ahora, ni una palabra más. Hé aquí á Berta.

La joven, graciosa, riéndose aunque algo más pálida que de costumbre, atravesó el jardín para

rados los capotes y faroles de los veintiseis serenos y solicitando se adquirieran otros nuevos.

Se acuerda adquirir los faroles, y el paño para los capotes y que la confección de estos se saque á concurso.

Créditos reconocidos

La Contaduría municipal presenta una relación de cantidades que se adeudan, con la propuesta de que no existiendo consignación en el presupuesto actual para satisfacer su importe, se deje como crédito reconocido para el ejercicio próximo.

Así se acuerda.

También queda acordado que la cantidad que sobre del capítulo de expropiaciones, se entregue á doña Eugenia Carretero, á cuenta del importe de las casas de su propiedad que se adquirieron en la calle de la Muerte y Vida, y el resto se reconozca como crédito para el presupuesto de 1913.

Obras de invierno

Se presenta, suscrita por el señor arquitecto, la relación de obras para la temporada de invierno.

Pasa á estudio de la comisión.

Una invitación

Queda enterado el Ayuntamiento de la invitación que dirige la Asociación de Señoras de la Infantería para la rolemne función religiosa que tendrá lugar mañana á las once, en la iglesia del Corpus, en honor de su Patrona la Inmaculada Concepción.

Ruegos y preguntas

El señor Cáceres formula un ruego relacionado con el servicio de practicantes en la Casa de Socorro y con el Laboratorio municipal.

Otro para que se nombren médicos sustitutos de los de la Beneficencia municipal.

Y otro para que los guardias municipales eviten que se convierta en evacuatorio público, aunque solo sea por la noche, el atrio de San Miguel.

El señor Carretero denuncia que sin la autorización correspondiente y además en contra de las ordenanzas municipales, se han construido bastantes covachas, en la calle de Gascos, para encerrar cerdos.

También dice que se evite por algún medio que bastantes mujeres y chicos sustrayan carbón de la estación, como lo vienen haciendo desde hace tiempo.

De todos los ruegos toma nota la Alcaldía y al último contesta que ya han sido detenidos algunos sacos de carbón en el fieltro y aprehendidos los sustratores.

Y a las nueve y media se levantó la sesión, leyéndose el estado de fondos que acusa una existencia de 10.415'60.

DIPUTACIONES CASTELLANAS

Una numerosa comisión de representantes de las Diputaciones castellanas visitó al presidente del Consejo para pedirle varias mejoras, que el jefe del Gobierno ha encontrado razonables y que ha ofrecido atenderlas en lo posible.

A la representación que le ha visitado, la ha calificado el conde de Romanones de Comunidad de Castilla la Vieja.

Acompañando á los representantes castellanos iban los senadores señores Martínez del Campo, Requejo, Cela, García Gómez, Pombo, Benito Aceña, Semprún, Ruiz de la Torre y Gil Becerri, y los diputados señores Dato, Azcárate, Gullón, Alonso López, Silvela (don Jorge), Ortuño, Amat, Quiñones de León, Martín Sánchez, Aparicio, Arteche, Garay, vinconde de Eza, Fournier, Alonso Martínez, Muñoz (don Julián), Macorra, Alonso Bayón, Quirós, Martínez de Velasco y Martínez Asenjo.

Instrucción pública

Documento devuelto

El alcalde de Armuña devuelve un oficio que se le remitió para entregarle á doña Eleuteria Gozalo Hernández, viuda del maestro don Matías Segoviano, por no residir dicha interesada en aquella localidad y sí en Nieva.

Presupuestos

Remiten los presupuestos escolares formados para el año próximo, los Alcaldes de Cantalejo, Armuña y Aideanueva de la Serrezuela.

La música en los paseos

Mañana, de doce á una y media, interpretará la banda de la Academia de Artillería el siguiente programa en la Plaza Mayor:

Primera parte

- 1.º Los generales, pasodoble (1.ª vez) Power.
- 2.º Soldaditos de plomo, valse Straus.
- 3.º Rollon, obertura dramática Parés.

Segunda parte

- 4.º ¡Alegrías que pasaron!, intermedio andaluz Peñalva.
- 5.º Bagatela, polka P.-Ortuño.
- 6.º Nobleza y caridad, pasodoble Mateo.

Las Cortes Senado

Entre los senadores catalanes hubo ayer tarde algún revuelo por querer la pronta discusión del dictamen sobre admisión temporal de tejidos crudos de algodón.

La Mesa le expuso la urgencia de no interrumpir los debates de presupuestos y del convenio con Francia, con el que, sin duda, se promoverá sobre dicho proyecto, que tendrá no pocos impugnadores.

Ante esta razón, se calmaron los ánimos y cesó el revuelo sin más alcance, después de conferenciar con el jefe del Gobierno, cuyo criterio fué el mismo de la Mesa del Senado.

Congreso

El señor Seoane explanó una interpelación sobre el impuesto del inquilinato en Madrid, haciendo notar los grandes perjuicios que ha ocasionado al vecindario, principalmente á la clase media.

Se da á conocer el dictamen de la comisión sobre el proyecto de ley de reforma de los servicios de policía.

El diputado socialista don Pablo Iglesias

consume el primer turno en contra de la creación de la Dirección de Seguridad, y al mismo tiempo dirige algunas censuras al Gobierno sobre represalias que se ejecutan contra los obreros.

Le contesta el señor Cortina, de la comisión.

El señor La Cierva interviene para reoquer las alusiones que dirigieron á los conservadores.

DE HACIENDA

Mandamientos de pago

El señor Delegado de Hacienda de la provincia ha dispuesto que el lunes se hagan efectivos los siguientes mandamientos de pago:

- Don Julio Escolar, 38,40 pesetas.
- Don Timoteo Villoslada, 247.
- Don Mariano López, 442,25.
- Don Juan A. Roura, 646,67.
- Don Rufino Arango, 279,43.
- Señor Depositario pagador, 140.

La cosecha de 1912

Según datos oficiales de la Junta Consultiva Agronómica, la cosecha en el año actual ha sido, refiriéndose al trigo, de 29.878.446 quintales métricos; la de cebada asciende á 13.062.280, y la de centeno, á 4.792.506.

Con respecto á la media de los cuatro años anteriores, la disminución en el presente ha sido de 7.544.297 quintales para el trigo, 4.044.058 para la cebada y 2.687.578 para el centeno.

Teniendo en cuenta los precios actuales, sólo en estas tres simientes se ha sufrido una pérdida, con relación á las cosechas anteriores de 360 millones de pesetas aproximadamente.

La supresión de los consumos

Anteayer quedó aprobado en el Congreso el artículo 6.º de la ley de presupuestos que hace referencia á la supresión de los consumos y que, como oportunamente dijimos concede á los Ayuntamientos una prórroga de un año para estudiar la sustitución del impuesto.

Aunque fué rechazada una proposición del señor Pedregal recabando libertad para los Ayuntamientos en lo que se refiere á a ley, en el ánimo del Gobierno ha de estar mañana, si otros gravámenes de más eficacia para la sustitución no se estudian, la conveniencia de conceder esa facultad á los Municipios que tienen la base de su vida en ese tributo.

EN ARGELIA

Un español asesinado

Orán.—El día 29 de Noviembre fué asesinado en uno de los pueblos próximos un colono español, apellidado Martínez.

Fué autor de la muerte un moro indígena. Este se apostó en un lugar por donde había de pasar el colono y le disparó un tiro, matándole en el acto.

Comenzaron en seguida las diligencias para el descubrimiento del autor del cri-

men, que no tardó en caer en manos de la justicia.

El asesino ha declarado que si realizó el hecho de que se le acusa fué por instigación del juez adjunto, Ereames.

Su declaración produjo verdadera asombro.

El juez adjunto ha sido también detenido. Las diligencias continúan activamente.

DE SOCIEDAD

Viajes

Ha salido para Valladolid nuestro director señor Cano de Rueda, que permanecerá algunos días en aquella capital y Pedrajas de San Esteban.

Ausencia

Mañana por la tarde saldrán para Málaga, donde por ahora fijarán su residencia, los señores de Hernández Francés (D. Agustín).

Cotillón

Se ha señalado la fecha del 12 de Enero para la celebración del cotillón con que la Junta directiva del Casino de La Unión inaugurará las fiestas del próximo año, en el salón construído al efecto.

Desde mañana se abrirá á la sociedad dicha dependencia, decorada con gusto exquisito, que ha merecido grandes alabanzas.

Aniversario

Mañana hace dos años que falleció en Madrid el ilustre prócer excelentísimo señor don Francisco de Paula Chaves y Armada, marqués de Quintanar.

Con este motivo, todas las misas que se digan en los PP. Misioneros, se aplicarán en su sufragio.

También habrá honras fúnebres el lunes en la ermita de Quinarian y en la iglesia de Pinillos.

En esta fecha dedicamos un recuerdo piadoso al respetable finado, que en Segovia practicó señaladas obras de caridad y enviamos nuestro sentido pésame á su distinguida familia.

El conde del Puerto

Se ha iniciado una notable reacción en el estado del conde del Puerto.

Ayer se encontraba el paciente algo mejorado, dentro de la gravedad, haciendo concebir ilusiones esperanzas, que deseamos se confirmen.

SS. MM. los Reyes y las demás personas de la Real familia piden noticias constantemente del estado del enfermo.

Ayer estuvo toda la Real familia en casa de la duquesa de San Carlos, para informarse personalmente.

Nombramiento

Ayer firmó el Rey un decreto nombrando Comisario Regio de Fomento de la provincia de Segovia al cuito abogado y diputado provincial don Mariano González Bartolomé.

Es un nombramiento éste muy acertado, y por el cual debe felicitarse la provincia. Reciba el interesado nuestro parabién más sincero.

Sepelio

Esta mañana, después de la misa de funeral, han sido conducidos á la última morada los restos de la virtuosa señora doña Genoveva Cardona y Martín, esposa de nuestro distinguido amigo don Saturnino Soriano, jefe provincial de Telégrafos.

Ha asistido numeroso acompañamiento, testimoniando de este modo lo muy sentida que en Segovia ha sido la muerte de la señora de Soriano.

La guerra en Oriente

Tendrán víveres

Londres.—Se afirma aquí que los búlgaros, servios y montenegrinos facilitarán víveres á las plazas sitiadas, mientras dure el armisticio.

Esos víveres serán limitados á las necesidades diarias.

Turquía los pagará á los precios corrientes.

Los turcos no se resignan

Paris.—Dicen de Londres que Turquía y los Gobiernos de las naciones aliadas continúan ultimando los detalles previos de las negociaciones.

Van nombrando sus plenipotenciarios y precisando sus exigencias.

Turquía no se resigna al abandono de los territorios conquistados por sus adversarios.

Quiere, á todo trance, salvar Andrinópolis y disfrazar la pérdida de Albania y Macedonia.

Sus delegados pedirán que Albania y Macedonia sean organizados como Principados autónomos, bajo el protectorado nominal de la Sublime Puerta.

En Londres

Londres.—Hay en esta capital muy buenas impresiones respecto á la paz.

Servia no insiste ya en sus pretensiones sobre un puerto albanés.

Aceptaré lo que se acuerde por todos los plenipotenciarios.

De todas partes llegan noticias encontrando muy acertada la iniciativa de sir Greá para que la Conferencia de la paz se celebre en Londres.

Quiéren Andrinópolis

Paris.— Despachos de Sofía recibidos hoy en Berlín, dicen que los búlgaros no han renunciado á apoderarse de Andrinópolis.

La opinión pública quiere, absolutamente, que Andrinópolis no siga en manos de Turquía.

Los generales búlgaros no podrán volver á Sofía sin llevar las llaves de la disputada plaza.

Tribunales

AUDIENCIA PROVINCIAL

Ante el Tribunal de Derecho se ha celebrado esta mañana la vista del juicio seguido por disparo contra Santiago Olalla Montes, vecino de Pradales.

El fiscal, en el acto del juicio y en vista del resultado de las pruebas practicadas, retiró la acusación, calificando el hecho de falta, de la que deberá conocer el Juzgado municipal.

El defensor señor González Bartolomé se mostró conforme y se dió por terminada la vista.

CIRCULO CATOLICO

Mañana por la tarde, se celebrará en este Centro una agradable velada teatral.

Se pondrán en escena el drama «Los dos hombres de bien» y la zarzuela cómica «Los dos ciegos».

Asistirá el Prelado.

NOTAS DEL AYUNTAMIENTO

Un concurso

Conforme en otro lugar de este número decimos, ha quedado abierto un concurso, cuyo anuncio ha sido fijado en el tablón del Ayuntamiento, para la confección de un capote para el cabo de serenos, veintitrés para los vigilantes á sus órdenes y cuatro para los guardias municipales.

El concurso, cuyas condiciones se expresan en el anuncio citado tendrá lugar el próximo día 13, á las doce, en el despacho de la Alcaldía.

Mercado de lanas

En Santa María de Nieva (Segovia) se cotizan: lana blanca sucia, á 64 reales arroba; negra, 60. No hay existencias.

En Ledesma lana blanca sucia, á 60; negra, á 55; blanca lavada, á 120, negra, á 100. No se hacen operaciones de importancia.

En Lerma (Burgos), lana blanca sucia, á 67 reales arroba.

En Burgos se cotizan: lana blanca, tenería fina, á 20 pesetas arroba; idem idem tenería entrefina, á 17'50; idem negra fina también á 17'50.

En Tángier siguen siendo muy limitadas las existencias del artículo, esperándose las nuevas entradas. Los embarques que se hicieron para Londres se vendieron á 8 cheelines y 9 ceniques la libra inglesa.

SUeltos

En los Concepcionistas

A las nueve y media, habrá mañana misa solemne, en la capilla de las religiosas Concepcionistas de la calle de San Martín, en honor de la Inmaculada Concepción.

El coro de señoritas, que dirigido por la bella profesora de piano señorita Fuenclisa García, ha tenido á su cargo la parte musical durante la novena, interpretará mañana la difícil misa de «Juana de Arco».

Exámenes

El lunes darán principio en la Academia de Artillería, los exámenes del primer medio curso.

Una vez terminados disfrutarán los alumnos las vacaciones reglamentarias de Navidad.

reunirse á su padre y á su amiga, bien agena de que en aquellos momentos trataban una cuestión de que dependía su porvenir.

Las horas de la mañana corrieron rápidamente y el almuerzo fué alegre, porque Barta había conseguido triunfar de su inconsciente preocupación.

Al mediodía la baronesa pidió su carruaje para ir á casa y regresar á comer; y el conde, que no había olvidado su compromiso con el capitán, hizo preparar el tablero de ajedrez, los cigarrros y un refresco, bajo el mismo emparrado que ya conocemos.

Antes de las dos llegó Sebastián, y á las dos se instalaron uno á cada lado de la mesa y comenzó la partida.

Apenas se habían movido algunas piezas, presentándose Barta con un bordado en la mano; el capitán se levantó y salió sonriendo, el conde frunció las cejas y dijo con aire amostazado:

—¿Qué vienes á hacer aquí, hija mía? Vas á distraernos, y el ajedrez no permite distracciones, no se puede hablar y jugar, de modo que si no quieres aburrirte, te aconsejo que nos dejes.

Por toda respuesta, Barta cogió una silla y tomó asiento al lado de su padre, haciendo una encantadora mueca.

—¿Qué haces?

—Ya lo veis, me quedo.

—¿Pero no has comprendido?

—Sí, sí, que me enviáis paternalmente á paseo, he comprendido perfectamente, pero como tengo gran deseo de aprender á jugar al ajedrez, me quedo.

—¿Ó cómo quieres aprender?

—Si vos lo permitis... quiero hacerme gran jugadora de ajedrez.

—¿Y para qué?

—Con el objeto cariñoso y filial de haceros la partida, cuando no tengais más digno adversario.

—Eso es distinto; mil veces te he oído hablar en contra del ajedrez, y cuando viene el señor cura desapareces en cuanto mando traer el tablero. En fin, más vale que, aunque tarde, se despierte algún día tu espíritu Mira, pues, y acuacha; pero no digais ni una palabra, no preguntéis nada, silencio en las filas! Juegad, capitán.

El conde y Sebastián eran jugadores de igual fuerza; el conde ganó la primera partida, Sebastián la segunda y la tercera, muy disputada por el conde, siendo por fin éste el vencedor, lo cual le colmó de júbilo.

El juego se prolongó hasta las cinco, y el conde quiso que Sebastián se quedase á comer pero el capitán declinó la invitación, conviniendo en cambio en que todos los días á las dos iría á ju-

Ha llegado a esta población, hospedándose en el Hotel Comercio, nuestro amigo don Juan Maestro, activo viajante de la casa de confecciones para señora «Los Leones», y «La Gloria», de Madrid.

Dicho señor permanecerá en esta capital el domingo, lunes y martes.

Las vísperas de esta tarde

El Alcalde señor Zúñiga y una Comisión de concejales ha asistido esta tarde a las vísperas que se han celebrado en la Catedral.

Mañana asistirá en Corporación el Ayuntamiento a la misa de pontifical que se celebrará con motivo de la festividad del día.

La comisión de monumentos

Para el lunes próximo, a las seis de la tarde, está convocada, en el despacho del señor Gobernador civil, la Comisión provincial de Monumentos históricos y artísticos, con objeto de despachar algunos asuntos pendientes.

EL FERINOL cura la bronquitis, tos ferina y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

Misa de Pontifical

Mañana, con motivo de la solemnidad del día, celebrará misa de Pontifical en la Catedral, nuestro ilustre Prelado.

Después de ella dará la Bendición papal con la que pueden ganar indulgencias plenas todos los fieles que previamente hayan confesado y comulgado.

Hemos recibido la revista «Caza y Pesca» que edita la Asociación general de Cazadores y Pescadores de España, domiciliada en Madrid y que contiene interesante sumario.

—Las mejores aguas alcalinas son, **Vichy-Hôpital** (estómago), **Vichy-Célestines** (riñones), **Vichy-Gandegrille** (hígado).

Veladas y bailes

En las diferentes sociedades de recreo se celebrarán mañana bailes y veladas.

En La Unión Mercantil, se pondrá en escena la zarzuela «Los dos ciegos», habiendo después dos horas de baile.

Por la Dirección general de policía, se ha remitido a los inspectores y agentes de toda España, una orden para que se gestione la busca y captura de un sujeto que en Por City, se fugó, después de haber cometido un asesinato para realizar un robo de mucha consideración, y cuyo sujeto se supone que se halle en España.

Cuando hayáis probado todos los medicamentos contra la BRONQUITIS, TOS FERINA y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid **EL FERINOL**—De venta en todas las Farmacias.

Los recaudadores de contribuciones

Con arreglo a las disposiciones del nuevo presupuesto pasarán a ser funcionarios del Estado con todos sus derechos y obligaciones los actuales recaudadores de contribuciones cuyos contratos han vencido ó venzan antes del 31 de Diciembre actual.

Juzgado municipal

Hoy se ha inscripto la partida de nacimiento de Nicolás de la Cruz Galindo. Defunción, ninguna.

—Los **Grains de Vals** laxantes, purgantes y depurativos, curan el estreñimiento y evitan las enfermedades infecciosas intestinales. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

ALCANCE de MADRID
(POR TELÉFONO)
4:30 tarde.

La Junta de Defensa Nacional
Conforme estaba anunciado, esta mañana se ha reunido la Junta de Defensa Nacional, en el ministerio de la Guerra.

Presidió el Rey y asistieron el presidente del Consejo, los ministros de la Guerra y Marina, jefes de Estado mayor y de la Armada.

Se despacharon numerosos asuntos de trámite, casi todos de ferrocarriles estratégicos.

También se habló acerca de la construcción de la segunda escuadra, aun-

que nada se ha trascendido, por ser los acuerdos secretos.

En la Presidencia

El señor conde de R maones recibió esta mañana en la Presidencia numerosas visitas.

Habló después con los periodistas a quienes dijo que es preciso activar los debates porque el tiempo apremia.

Espera tener aprobados los presupuestos para el día 20 del corriente.

Me he convenido—terminó diciendo el presidente—que se gobierna mucha mejor con las Cortes abiertas.

El señor Maura

Ha salido para Torreldones el jefe del partido conservador señor Maura. Regresará a Madrid el lunes.

Las Diputaciones castellanas

Los diputados castellanos han visitado hoy al ministro de Hacienda para entregarle las conclusiones acordadas en la asamblea de Burgos.

El señor Navarro Reverter prometió complacerles en lo que fuera justo y equitativo.

Choque de trenes

Comunica el gobernador de Burgos que han chocado dos trenes de mercancías entre las estaciones de Irivesca y Calzada de Bureba.

Han resultado cinco empleados con heridas leves y un herido de gravedad.

En la estación de Empalme de Sevilla chocó un tren de viajeros procedente de Madrid con una máquina.

Han resultado numerosos heridos, entre ellos dos guardias civiles y dos presos que iban en uno de los coches.

El material ha sufrido grandes desperfectos.

BOLSA

COTIZACIÓN DE AYER

Interior.....	86 75
Amortizable al 5 por 100.....	101 10
Acciones del Banco.....	457 00
Acciones de Tabaco.....	297 00

CAMBIOS

París a la vista.....	6 65
Londres a la vista.....	26 88

CORRESPONSAL

Para la lotería de Navidad

En la nueva librería, objetos de escritorio, juguetes y tarjetas postales, se venden talonarios a precios muy económicos y a continuación expreso:

25 hojas talonarios sueltos, 15 céntimos; id. 50, 30 id.; id. 75, 40 id.; id. 100, 50 id.; id. 200, 90 id.; id. 300, 1'30 id.; id. 400, 1'70 id.; id. 500, 2 pesetas; id. 1.000, 3'50.

25 hojas forma libro encuadernado, 20 céntimos; id. de 50, 35 id.; id. de 75, 50 id.; id. de 100, 70 id.; id. de 200, 1'30 id.; id. de 300, 2 pesetas; id. de 400 2'60 id.; id. de 500, 3'25 id.; id. de 1.000, 6 id.

Librería de C. Herrero
Cervantes, 9, Segovia

VENTA

Se hace de la casa señalada con el número 8, de la Plazuela de Santa Eulalia.

Informes en la Administración de este periódico.

PERDIDA

de un collar de corales, desde Sancti Spiritus, a la plaza de los Huertos por el Salón, calle de la Luna, Juan Bravo, Melitón Martín y Arias Dávila.

Se ruega sea devuelto a la calle de los Huertos, número 1 y 3, (Banco de España), principal derecha.

Venta de fincas rústicas

Se hace de una heredad de 33 obradas en término de Montuenga; y de otra de unas 25 obradas en el de Navas de Oro; estando autorizado para tratar don Angel Llorente Benito, en Santa María de Nieva.

ACADEMIA Cano de Rueda

Preparatoria de oposiciones a los Cuerpos de Correos, Telégrafos y Aduanas; para ingreso en las Academias militares y para obtener en tres años el Grado de Bachiller, con matrículas en el Instituto del Cardenal Cisneros.

Clases independientes clasificadas y por conocimientos en grupos de quince alumnos.—Profesorado competente y prestigioso de todos los Cuerpos. Matrículas en cualquier época del año.

Pídanse informes y reglamentos a la Dirección

Leones, 1, Madrid

Mercados

SEGOVIA 6

Hoy se han cotizado los cereales a los siguientes precios:

Trigo, a 11'25 pesetas las 94 libras. Centeno, a 8'75 pesetas fanega Cebada, a 7'25 id. id. Algarroba, 8'75 id. id.

Marisa de la fábrica LA CASTELLANA (San Lorenzo)

Elaboración por cilindros

Marina patente, sacco de 100 kilos, 15 pesetas.

Id. de 1.º sacco de 100 id., 84 id.

Id. de 2.º id. id., 88 id.

Id. de 3.º sacco de 70 id., 17'00 id.

Salvados

De 1.ª clase, sacos de 50 kilos 11 pesetas.

De 2.ª id. id. de 8'00 id.

De 3.ª id. id. de 8'00 id. 6'50 id.

NAVALMANZANO

Trigo, la fanega a 10'75 pesetas

Centeno, id. a 9'00 id.

Cebada, id. a 7'00 id.

Algarroba, id. a 8'00 id.

Yeros, id. a 7'75 id.

Huevos, la docena 1'50 pesetas.

Corresponsal

PEDRAZA

Trigo, la fanega, 11'00 pesetas.

Centeno, id. 9'00 id.

Cebada, id. 8'00 id.

Algarroba 9'00 id. id.

Yeros, id. 9'00 id.

Patatas, a 0'75 la arroba.

Lana sin lavar, 17 id. arroba.

Alubias blancas 0'5) el kilo.

Corresponsal.

CANTALEJO

Trigo, la fanega, a 10'50 pesetas.

Centeno, id. 9'75 id.

Cebada, id. 8'25 id.

Algarrobas, id. 8'75 id.

Lana sin lavar, a arroba, 14'00 id.

Corresponsal.

VALLADOLID

Almacenes del Canal.—Entraron 40 fanegas de trigo que se pagaron a 45'25 reales fanega de 94 libras.

Tendencia del mercado en floja.

Almacenes del Arco.—No se hicieron operaciones.

Corresponsal

MEDINA DEL CAMPO

En este mercado entraron 550 fanegas de trigo que se pagaron a 46'00 reales las 94 libras.

Tendencia firme.

Corresponsal.

AREVALO

Trigo, 46 y 46 y 1/2 reales las 94 libras castellanas.

Centeno 38 id. la fanega.

Cebada 30 y 30 y 1/2 id. id.

Algarroba 34 y 35 id.

Tendencia del mercado firme.

Temporal bueno.

Corresponsal.

PEÑAFIEL

Trigo, la fanega a 11 y 11'25 pesetas.

Centeno, id. a 8'50 id.

Cebada, id. 7'00 id.

Algarrobas, id. 8'00 id.

Avena, id. 4'50 id.

Vino, a 16 reales la cántara.

Corresponsal.

Gran liquidación

Juan Bravo, 72 (Frente la casa de los Picos)

Gangas continuas.

Géneros de ocasión.

Ayer empezó la venta de una nueva remesa de géneros de porcelana y de otros artículos comprados de ocasión.

Verdadera ganga

Por ocho reales se dará una bonita corbata, un cuello y un par de puños. Por doce reales se dará una camisa, un par de calcetines y un pañuelo para el cuello.

Por dos reales un tapabocas.

Gran regalo

Por trece reales se dará un puchero, una cazuela, un cazo, una fuente y una palangana.

Por diez y seis reales se dará un bonito corte de vestido para señora de semilana ó pañete canela.

Por 30 reales se dará un pantalón de pana, un chaleco de Bayona, una faja y un tapabocas.

Inmenso surtido en todos los artículos de temporada, todos comprados de ocasión, nubes, toquillas, pelerinas, tapabocas, mantas de cama y viaje y una infinidad de artículos.

PRECIO FIJO RIGUROSO

A comprar barato.

Gran formalidad.

Juan Bravo, 72 (frente la casa de los Picos)

NOTA.—80 kilos de bordados se realizarán en breve, los que se venderán como se compran a peso.

Interesante para las señoras

LOS LEONES LA GLORIA

En breve llegará el viajante de **LOS LEONES**, de Madrid con el extenso muestrario de las citadas casas y un bonito y variado surtido en abrigos de felpa, piel, careka, paños ingleses y doble fol, bonito y variado surtido en pieles, manguitos echarpes y todo lo concerniente a la moda parisien.

Solo permanecerá en esta los días 8, 9 y 10

HOTEL COMERCIO

Los Leones y La Gloria en Segovia

Dicho señor viajante, no podrá permanecer más días que los indicados.

¿Por qué sufrir?

Si con el **Depurativo Radical** del Dr. Camacho, os curaréis en media docena de días de la

SIFILIS aun la más rebelde en cualquiera de sus tres periodos, el

Reuma

Intestinos

Artritis

Escrófulas

así como todas las enfermedades provenientes de la sangre viciada.

Si sufrís, es porque queréis, pues la curación es **Radical y Garantida**, y la orueba está en la carta que acabamos de recibir.

«Sr. Dr. D. Ricardo Camacho.

»Muy señor mío y de mi mayor respeto: Con satisfacción le escribo indicándole mi gratitud y agradecimiento.

»Gracias al uso de su **DEPURATIVO RADICAL**, he recobrado mi salud y disfruto de bienestar general. Soy un repatriado de las campañas de Ultramar, donde por la ingratitud del clima y las penalidades de la guerra, perdí las energías, no funcionaban mis órganos, en el estómago sentía dolores agudísimos, sufrí frecuentes cólicos, siendo un enfermo crónico.

»He tomado cuatro frascos del **DEPURATIVO RADICAL** y me hallo rejuvenecido, Puede hacer públicas estas manifestaciones para bien de los enfermos que sufran como yo sufría.

»Con este motivo me ofrezco de usted, s. s.,

Narciso Pierrón Bizcarrondo,

Conserje del Hotel Metropole, de esta corte.»

De venta en todas las buenas farmacias y en el Depósito General, calle de la Montera, 4, a 7 pesetas frasco.

A TODOS LOS AGRICULTORES

Intérese conocer LA INFORMACIÓN AGRICOLA revista de agricultura y ganadería.—Pídanse un ejemplar gratis al Director, Juan Gavilán, Barquillo, 26, MADRID.—Se necesitan buenos correspondientes.

